

**Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción**

**NOMBRE: Jesus Ricardo Peña Cruz**



**RELATORÍA DE LA FORMACIÓN ACADÉMICA:**

Esta relatoría tiene como propósito narrar mi trayectoria académica, un camino que ha sido fundamental en mi desarrollo personal y profesional. Desde mis primeros pasos en el bachillerato hasta la culminación de mis estudios universitarios, cada etapa ha contribuido a forjar la persona y el profesional que soy hoy.

La culminación de mi formación académica me llevó al **Tecnológico de Monterrey Campus Chihuahua**, una institución que elegí por su reconocido prestigio, su enfoque innovador en la enseñanza y la calidad de su programa de Licenciatura en Derecho. Aquí, me embarqué en una de las etapas más desafiantes y gratificantes de mi vida.

Durante mis años en el Tec, me sumergí profundamente en el estudio de diversas ramas del Derecho. Desde el **Derecho Constitucional y Administrativo**, que me permitió comprender la estructura y funcionamiento del Estado, hasta el **Derecho Penal y Mercantil**, que me introdujo en las complejidades de la justicia y los negocios. La formación recibida me permitió desarrollar una comprensión integral del sistema jurídico mexicano e internacional, y me enseñó a interpretar, analizar y aplicar las leyes con rigor.

Mis habilidades profesionales se fortalecieron significativamente, particularmente en el **análisis jurídico**, la **investigación legal** y la **argumentación oral y escrita**. Además, realicé **prácticas profesionales en el Despacho Jurídico Gratuito de la Institución** lo que me brindó una invaluable experiencia de primera mano en la resolución de problemas legales reales y me permitió comprender la importancia de la ética y la responsabilidad profesional en el ejercicio del Derecho.

Mi recorrido por el Tecnológico de Monterrey ha sido una experiencia profundamente enriquecedora y transformadora. La base académica y las habilidades generales obtenidas en el bachillerato me prepararon para los rigores y las exigencias de la vida

## **Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción**

universitaria, cultivando mi curiosidad y disciplina. Posteriormente, la Licenciatura en Derecho en el Tec de Monterrey consolidó mi vocación y me equipó con las herramientas conceptuales, analíticas y prácticas necesarias para enfrentar los desafíos del ámbito jurídico. Hoy, como **Licenciado en Derecho**, me siento preparado para contribuir a la justicia y la sociedad, aplicando los conocimientos y valores que mi formación me ha brindado.

### **RELATORÍA DE LA TRAYECTORIA PROFESIONAL:**

Mis inicios en la práctica del Derecho se dieron en el **Despacho Jurídico Gratuito del Tecnológico de Monterrey**, un espacio invaluable que me brindó la oportunidad de aplicar los conocimientos adquiridos durante mi formación académica a casos reales. En este rol, me dediqué a ofrecer **asesoría legal pro bono a personas de bajos recursos**, abordando principalmente asuntos de **Derecho Familiar y Civil**, como divorcios, pensiones alimenticias y controversias de arrendamiento.

Esta experiencia fue fundamental para desarrollar una comprensión profunda de las necesidades jurídicas de la comunidad y para cultivar la empatía. Aprendí a manejar expedientes desde la primera entrevista con el cliente hasta la presentación de escritos ante las autoridades correspondientes.

Tras mi experiencia pro bono, me incorporé al despacho **Servicios Fiscales Jurídicos (2012-2014)**, una etapa que marcó mi especialización inicial en el ámbito del Derecho Fiscal y Administrativo. Durante estos dos años, mi enfoque principal fue la **asesoría a empresas y particulares en materia de cumplimiento fiscal** y la **defensa en procedimientos administrativos** ante diversas autoridades.

En este despacho, participé activamente en la elaboración de **recursos administrativos, demandas de nulidad y amparos** contra actos de autoridad. Adquirí una sólida experiencia en la **interpretación de leyes fiscales y regulaciones administrativas**, así como en la **resolución de controversias fiscales**.

Mi trayectoria continuó en **Consultoría y Capacitación Fiscal (2014-2016)**, un rol que me permitió expandir mi perfil hacia la asesoría preventiva y la formación. Aquí, no solo continué con la **defensa fiscal y administrativa**, sino que también me dediqué a **el ámbito mercantil y civil** para empresas.

## **Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción**

Además, fui responsable de **impartir cursos y talleres sobre temas fiscales y legales** a profesionales y empresas, lo que fortaleció mis habilidades de comunicación y mi capacidad para traducir conceptos jurídicos complejos en información clara y accesible. Este período fue vital para consolidar mi expertise en la **interpretación y aplicación práctica de las leyes**.

Desde 2016, soy **socio en RPP Abogados**, una posición que representa la cúspide de mi desarrollo profesional y donde he asumido responsabilidades significativas en la dirección del despacho. En este rol, mi trabajo va más allá de la asesoría legal, involucrando la **gestión de equipos, la atracción y retención de clientes clave, y la expansión de las áreas de práctica** del despacho.

De la misma forma me he desempeñado como docente en diversas materias de la Licenciatura en Derecho en la universidad **CESCIJUC campus Chihuahua (Centro de Estudios Superiores en Ciencias Jurídicas y Criminológicas)** esto desde el año 2020 hasta el día de hoy

Mi trayectoria profesional, que inició con el servicio comunitario en el Despacho Jurídico Gratuito del Tec de Monterrey y ha evolucionado a través de roles cada vez más especializados y de mayor responsabilidad en Servicios Fiscales Jurídicos, Consultoría y Capacitación Fiscal, culminando en mi actual posición como socio en RPP Abogados y docente en CESCIJUC (Centro de Estudios Superiores en Ciencias Jurídicas y Criminológicas), refleja una constante búsqueda de excelencia y un profundo compromiso con la práctica del Derecho. Cada etapa ha sido un escalón en mi desarrollo, permitiéndome integrar conocimientos, perfeccionar habilidades y asumir desafíos que han forjado mi perfil como un abogado integral y estratégico.